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— Минский домострои-
тельный комбинат — 

специфическое, самодостаточное 
предприятие, где все направле-

ния домостроения представлены 
в концентрированном виде. Очень 
важно поддерживать слаженную 

работу сегодня и обязательно ви-
деть перспективу на завтра: ма-
лейший сбой — вся цепочка слета-
ет. Сложная, но интересная рабо-

та, здесь не заскучаешь!
Очень добропорядоч-

ный, искренний коллек-
тив, которому хотелось 
бы пожелать в связи с 
юбилейной датой здо-
ровья, душевного тепла, 
благосостояния.

Пусть следующие 
пятьдесят лет будут не 
хуже прожитых. Пусть 
сохранятся преемствен-
ность поколений, тра-
диции, история, получат 

развитие новые серии, проекты, 
подходы к возведению жилья в 
столичном регионе.

ОАО «Минский домостроительный комбинат» — 50 летОАО «Минский домостроительный комбинат» — 50 лет

— На счету коллектива ком-
бината немало смелых 

решений по освоению уникальной 
технологии домостроения. За 50 лет 
работниками организации в Минске 
и Минской области возведено свы-
ше 3,5 млн кв. м жилья, или более 
55 тыс. квартир. За всеми реализо-
ванными проектами стоит тяжелый 
труд тысяч людей, которые и в зной, 
и в холод выходят на строительные 
площадки, садятся за руль спецтех-
ники, поднимаются на башенные 
краны. Именно люди — сильные ду-
хом, с закаленным характером, зна-
ющие и любящие свое дело — залог 
стабильной работы Минского домо-
строительного комбината.

Игорь Розгин, Андрей Зенкин, Виктор Свистун 
и Сергей Петровский, мозаичники

Бригады Светланы Михальченко и Ирины Маршиной

Елена Авчинникова, штукатур

Иван Сергей, мастерВиктор Васильев, сварщик

Геннадий Станчик, главный инженер 
ОАО «Минский домостроительный комбинат»: 

       «С годами только лучше!»

Дмитрий Микуленок, 
министр архитектуры 
и строительства 
Республики Беларусь:

25 лет работы связывают 
Александра Каленика с 
Минским домостроитель-
ным комбинатом, из них 
десять он возглавляет 
управление промышлен-
ного производства.

Юбилей – это не только 
повод для подведе-

ния итогов, но и время для 
осмысления перспектив.

Когда-то на просторах 
бывшего Союза действо-
вало более тридцати заво-
дов объемно-блочного до-
мостроения. Отличались 
они друг от друга техноло-
гией производства: объ-
емный блок формовался 
как перевернутый либо ле-
жащий стакан.

К нулевым в силу различ-
ных обстоятельств заводов 
осталось два: Минский до-
мостроительный комбинат 
и Краснодарский ДСК. Но 
как только потребовалось 
дешевое и быстро возводи-
мое жилье, тема объемного 
блочника вновь получила 
развитие. И потянулись в 
Минск делегации перени-
мать опыт. Наш-то МДК не 
только благополучно пере-
жил сложные времена, но 
и успешно развивается. На 
смену серии 3А-ОПБ при-
шла ОКПМ, параллельно 
совершенствуется КУБ.

Именно опыт белорус-
ских домостроителей вдох-
новил российских коллег. 
В 2015-м в Воронеже за-
пущен завод объемно-
блочного домостроения, 
аналогичный минскому, с 
той лишь разницей, что на-
ружная панель формует-
ся там двухслойной плюс 

ЭтапыЭтапы большого пути большого пути

вентфасад. Даже формы у 
воронежцев белорусские: 
изготовил Дзержинский 
экспериментально-меха-
нический завод. Серия по-
шла, в планах выход на 600 
тыс. «квадратов». 17-этаж-
ный четырехподъездный 
дом коллеги монтируют 
за месяц благодаря высо-
кой заводской готовности 
блок-комнат.

— Мы не скрывали тех-
нологических нюансов от 
воронежских домострои-
телей. В их успехе есть и 

наша заслуга, — считает 
начальник управления про-
мышленного производства 
ОАО «Минский домостро-
ительный комбинат» Алек-
сандр Каленик. — Кроме 
того, это еще одно под-
тверждение тому, что на-
правление перспективное, 
востребованное, возмож-
но, до конца неоцененное.

Заработал завод объ-
емного домостроения и в 
Нур-Султане (Казахстан). 
Не без нашей консульта-
тивной помощи. Причем, 

коллеги практикуют выпуск 
блок-комнат как в завод-
ских условиях, так и с при-
менением мобильных пере-
движных заводов.

Не удивлюсь, если ана-
логичные предприятия по-
явятся в Чебоксарах (Чу-
вашская Республика), 
Астрахани (Российская Фе-
дерация), Алма-Ате (Казах-
стан) – коллеги проявляли 
неподдельную заинтере-
сованность, посещая наш 
комбинат.

Что касается Минского 
домостроительного комби-
ната, сейчас завершается 
производство блок-комнат 
для последнего дома по 
серии 3А-ОПБ на ул. Шиш-
кина. Старые установки бу-
дут демонтированы. Серия 
ОКПМ сегодня формуется 
на 9 новых установках. Мы 
ушли от круглых углов, низ-
ких потолков, подросли до 
16 этажей, улучшили пла-
стику фасадов и планиров-
ку квартир.

Построено семь домов по 
серии КУБ – все они раз-
ные: каскадные, высотные, 
с подземными и наземны-
ми паркингами. В работе 
дом по ул. Жуковского, в 
планах еще два.

Уверен, что обе серии 
надо развивать, их потен-
циал не исчерпан, скорее – 
наоборот, мы в начале пути. 
Предстоит много работы – 
коллектив производственно-
го управления к этому готов.

Всем нам оптимизма, 
удачи, желания побеждать!

— Что самое главное 
в жизни каждой 

семьи? Философы, навер-

ное, скажут, ее духовное 
наполнение — и с этим 
трудно не согласиться. Но 

не меньшее значение име-
ет свой дом, как в наро-
де говорят, собственный 
угол. Еще Достоевский пи-
сал, что у человека непре-
менно должно быть такое 
место, куда можно было 
вернуться. Таким местом, 
безусловно, и является 
для нас свой дом, своя 
квартира. Не зря скрупу-
лезные англичане утверж-
дают: мой дом — моя кре-
пость!

За 50 лет, невзирая на 
перемены, проблемы и 
трудности, ДСК себе не из-
менял: возводил жилье для 
горожан. И пусть мы стро-
или не дворцы и виллы, а 
уютные квартиры — именно 

о них всегда мечтало боль-
шинство наших граждан.

За эти полстолетия раз-
ительно изменились тех-
нологии строительства, 
появились иные возмож-
ности, но главное были и 
есть люди, которые  верны 
предприятию и своей про-
фессии. Наши строители, 
без сомнений, вкладыва-
ют в каждую построенную 
квартиру свой талант и 
душу. За это им благодарны 
тысячи семей, которые об-
рели счастье родного очага 
в наших домах, создав свои 
миры, куда им всегда хо-
чется возвращаться.

С праздником, друзья! 
Вы — лучшие!

Николай Пархимович, 
заместитель директора:

Ю р и й  С е р е г и н
родился в 1969 году в Го-
меле. Окончил Белорус-
ский институт инженеров 
железнодорожного транс-
порта по специальности 
«инженер путей сообще-
ния – строитель», Акаде-
мию управления при Пре-
зиденте Республики Бе-
ларусь по специальности 
«экономика и управление 
на предприятии».

Трудовой путь начинал мастером в филиале 
ОАО «Гомельпромстрой». Работал начальником ПТО, на-
чальником отдела контроля качества объединения, главным 
инженером филиала. С 2000 по 2003 год – главный инже-
нер УПК «УКС Гомельского горисполкома». Возглавлял КУП 
«Управление капитального строительства Миноблиспол-
кома». С 2007 года работал начальником отдела ОАО «Бел-
трансгаз». В 2010-м – заместитель генерального директора 
по капитальному строительству ЗАО «Омега» (г.Москва). С 
2016 года – заместитель генерального директора-началь-
ник филиала по строительству МФК ОАО «Газпром транс-
газ Беларусь». В марте 2020 года назначен директором 
ОАО «Минский домостроительный комбинат».

НазначенияНазначения
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С праздником, домостроители!С праздником, домостроители!

Уважаемые коллеги,
 дорогие друзья!
С праздником! Пусть и 
далее нам сопутствуют 
удача, благополучие и 
профессиональная ре-
ализация. Интересных 
проектов и перспектив-
ных площадок.

Артур Олехнович, арматурщикСемен Дудков, начальник отдела геодезических работСнежана Фролова, штукатур

Василий Кононов, монтажник

Виктор Кудин, формовщик

Олег Якубовский, 
заместитель директора:

— Впервые о том, 
что есть такое 

уникальное производство, 
я узнал на лекции будучи 
студентом БПИ. Препода-
ватель рассказывал о лучи-
стом отоплении жилых зда-
ний – это было ново и увле-
кательно. На МДК пришел 
36 лет назад геодезистом. 
Здорово мне на первых по-
рах помог знаменитый на 
весь Союз бригадир Иван 
Дмитриевич Содоль. Надо 
признать, что в то время  по-
тенциал именно рабочих ка-
дров был невероятно высок.

Три поколения Якубовских 
связали свои судьбы с ком-
бинатом. Он дал не просто 
работу. Дорогого стоит воз-
можность профессионально 
реализоваться. Кроме того, 
я бы еще отметил постоян-
ное развитие производства 
и человека. Сменяются се-
рии, подходы, ведется мо-
дернизация производства, 
оптимизация кадрового по-
тенциала — при видимой 
статичности объемно-блоч-
ного домостроения, мы ни-
когда не топтались на месте.

Работать сообща

Домостроители!
Примите самые искренние поздравления с 
юбилеем и пожелания здоровья, удачи, 
достойной заработной платы. Пусть помимо 
работы будут в вашей жизни любовь, 
увлечения, верные друзья. Будьте счастливы!

С поправкой на перспективу
Тебе сегодня пятьдесят,
Родной, любимый комбинат!
Тебе отдал немало лет.
А что я получил в ответ?

Ты научил меня трудиться,
Людей труда ценить.
Ты научил своим трудом гордиться 
И жизнь любить.

Ты дал путевку в жизнь другую
Не только мне.
Я поздравляю с юбилеем!
Желаю процветания тебе!

Алексей КУЗЬМИЧ, 
председатель первичной профсоюзной 

организации с 1987 по 1996 год

тующими. На сегодня это 
одно из самых ответствен-
ных направлений, требу-
ющих неукоснительного 
соблюдения законодатель-
ства в области закупок.

Будущее — это мы!
Александр Судник

– представитель мо-
лодого поколения 
д о м о с т р о и т е л е й . 
Задача его отде-
ла комплектации и 
снабжения – обе-
спечение основно-
го производства и 
стройки всеми не-
обходимыми мате-
риалами и комплек-

Помимо интересов МДК, 
отдел в качестве дилера 
представляет продукцию 
ОАО «Белгран» и ОАО 
«Минскдрев» — такое взаи-
модействие в рамках объ-

рошо, что представлены все 
возрастные группы: особен-
но ценно общение с ветера-
нами. Там, где есть история, 
сохранены традиции, всегда 
есть будущее.

единения очень 
важно.

— На Минском 
домостроительном 
замечательный кол-
лектив, – конста-
тирует Александр 
Судник. – Это то, 
на что сразу обра-
щаешь внимание, 
делая первые шаги 
на новом месте. Хо-

Вячеслав Щедров, 
ведущий инженер:

— Наше предпри-
ятие прошло 

большой путь, на котором 
было немало и достижений, 
и трудностей. Последние 
мы успешно преодолели: 
сохранили коллектив, вне-
дрили новые формы работы 
и оборудование, освоили 
современные технологии и 
продукцию. Развитие МДК 
продолжается.

Мы, ветераны предпри-
ятия, гордимся причастно-
стью к судьбе комбината и 
тем, что в достижения се-

годняшнего дня вложены 
частицы и нашего труда. 
Проработав здесь почти 
полвека, я с уверенностью 
могу сказать, что Минский 
домостроительный комби-
нат для меня — целая жизнь.

От лица ветеранов по-
здравляю родной коллектив 
с юбилеем. Желаю уверен-
но смотреть в будущее и не 
останавливаться на достиг-
нутом, процветания и успе-
хов, здоровья и счастья.

Плечом к плечук плечу

Николай Спариш – старейший работник Минского до-
мостроительного комбината. Его личный результат – 42 
года! Николай Иосифович возглавляет основной цех на 
производстве – № 1, где формуются блок-комнаты. А еще 
из этого цеха вышли практически все руководители цехов 
и производств – своеобразная кузница кадров, что тоже 
о многом говорит.

Приложил руку Николай Спариш и к развитию нового 
направления – серии КУБ, которую домостроители ла-
сково называют «кубинскими» домами. Будучи старшим 
мастером, он проводил первые формовки: освоение но-
вой продукции всегда сопряжено с определенными труд-
ностями и наработкой опыта.

От имени старшего поколения заводчан Николай Ио-
сифович поздравляет коллег с праздником. Желает оп-
тимизма, ответственного отношения к работе и очень 
надеется, что молодежь сохранит традиции и рабочую 
гордость за свое предприятие.

На работу с радостью

Александр Лугин, 
начальник управления 
строительного
производства:

— Уходит в про-
шлое серия 

3А-ОПБ – все мы тому 
свидетели, дом на 
Шишкина послед-
ний. Приходят но-
вые серии, а с ними 
и новые возможно-
сти. Меняются под-
ходы к отделке квар-
тир, планировкам, 
фасадам. Так, КУБ 
на Купревича запро-
ектирован с алюми-
ниевыми витражами 
– очень эффектно 
смотрится, рядом 
возведен удобный 
д в у х у р о в н е в ы й 
паркинг.

Современное домостро-
ение более трудоемкое, 
нежели работа с прежними 
сериями. Все это обуслов-
лено стремлением мак-

симально разнообразить 
городскую застройку, по-
высить комфортность про-
живания минчан.

Все чаще дома идут в паре 
с подземными или наземны-

ми паркингами. На сегодня 
стоит задача освоить моно-
лит, чтобы не привлекать на 
эти виды работ сторонние 
организации. Уверен, что 
все у нас получится.
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НАТАЛЬЯ ХАЦКЕВИЧ

Александр Шабан возглавил ОАО «Минскжелезобетон» в 2011-м. 
К тому моменту он 10 лет был заместителем генерального дирек-
тора по строительству, курировал масштабную модернизацию, 
которая проходила на предприятии.
Трудовую деятельность начал в 1976 году помощником прораба в 
Бобруйске. 19 лет проработал в ОАО «Стройтрест № 4»: прошел 
пусть от прораба до начальника СУ-50.
По глубокому убеждению Александра Григорьевича руководитель 
не должен находиться над схваткой, его задача — быть в гуще 
всего происходящего на предприятии: от цехов до кабинетов, 
от финансов и производственных нюансов до возможностей и 
предпочтений каждого работающего — тогда можно рассчитывать 
на командный успех и высокие показатели.

— Достаточно распро-
страненная ситуация: в 
равных условиях одно 
предприятие успешно 
развивается, второе едва 
сводит концы с концами.

— Не существует едино-
го рецепта для каждой ор-
ганизации. Мы мониторим 
ситуацию на строительном 
рынке, определяя для себя 
выигрышные позиции; четко 
отслеживаем, чем живут кол-
леги, чтобы не повторяться и 
не работать на склад; расши-
ряем географию объектов и 
проявляем гибкость во взаи-
моотношениях.

Могу утверждать, что 
«Минскжелезобетон» более 
чем кто-либо открыт всему 
новому и прогрессивному. 
Мы не боимся эксперимен-
тировать, браться за осво-
ение новых номенклатур-
ных групп, быть своеобраз-
ными первопроходцами. 
Участвовали в возведении 
спорткомплексов ко II Ев-
ропейским играм, комплек-
туем своими изделиями 
объекты здравоохранения 
и образования, поставля-
ем продукцию на «Минск-
Мир» и «Лазурит», активно 
участвуем в строительстве 
минской подземки.

При этом на предпри-
ятии сохранено многое 
из прежних практик, на-
пример, селекторные со-
вещания, на которых опе-
ративно рассматриваем 
сегодняшнюю ситуацию и 
выстраиваем стратегию.

Все сведения вечером 
стекаются на стол руко-
водителя. В условиях не-
стабильных взаиморасче-
тов необходимо взвесить 
риски, сделать анализ по 
каждому подразделению, 
оценить объем выручки и 
определить загрузку. Ког-
да держишь руку на пульсе, 
легче принимать решения. 
Если есть необходимость, 
выезжаю на место, чтобы с 
руководителями структур-
ных подразделений наме-
тить вектор движения.

Для организации эффек-
тивной работы необходима 
профессиональная коман-
да. При подборе кадров, 
Америки не открою, отда-
ем предпочтение опытным, 
образованным и коммуни-
кабельным специалистам. 
Если в процессе работы 
выясняется, что у челове-
ка проявляются таланты в 
иной области, готовы его 
переучить за счет пред-
приятия, чтобы интересы 
и способности совпали — 
тогда и отдача больше.

 — Строительное про-
изводство специфично: 
чтобы перестроиться на 
марше, надо основатель-
но к этому подготовиться. 
Вместе с тем мы говорим 
о быстром реагировании 
на  потребности строи-
тельного рынка в новых  
конструкциях и изделиях.

— Если бы за последние 
годы на заводе строитель-
ных конструкций мы не 
приступили к реализации 
программы освоения новых 
видов железобетонных из-
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Крупнейший производитель сборного железобетона столичного 
региона, законодатель модных тенденций в области 
благоустройства территорий с использованием мелкоштучных 
вибропрессованных изделий, проводник современных 
инновационных строительных продуктов отметил 45-летие. 
Генеральный директор ОАО «Минскжелезобетон» 
Александр Шабан рассказал, почему надо не ждать,а использо-
вать подходящие моменты для запуска актуальных проектов.

делий, не появился цех по 
производству различного 
вида металлоконструкций, 
не были освоены новые 
номенклатурные группы, 
предприятие на старом ба-
гаже было бы загружено от 

планируем установить два 
стенда для производства 
железобетонных изделий 
по итальянской технологии.

Изменение претерпит и 
логистический центр, не-
сколько лет назад создан-

вании парка форм наиболее 
востребованных, но и вне-
дрении современных техно-
логий, приведении в порядок 
производственных корпусов, 
замене сетей, создании хо-
роших бытовых условий для 

Не сразу, постепенно си-
туация стала меняться. От-
ремонтировали фермы, при-
обрели технику, перешли на 
качественные семена и удо-
брения. Естественно, вся эта 
работа продолжается по сей 
день, поскольку чуть остано-
вишься — отстанешь.

В 2019-м построили се-
нохранилище, купили ком-
байн для уборки кукурузы 
и энергонасыщенный трак-
тор — объем инвестиций 
составил 1205 тыс. рублей. 
Уже в этом году парк по-
полнился погрузчиком для 
кормления скота, на стадии 
процедуры закупки уни-
версальный отечественный 
комбайн для уборки зерно-
вых, кукурузы и рапса.

Много внимания уделя-
ется созданию хорошей 
кормовой базы и условий 
для комфортного содержа-
ния скота, строительству 
силосных и сенажных тран-
шей. Как результат: от од-
ной коровы мы получаем по 
5200 кг молока, в этом году 
планируем выйти на 6000.

Сегодня «Агрострой» в 
лидерах по надоем и при-
весам, урожаю зерновых и 
рапса. Из личного опыта: 
если грамотно вести ра-
боты на земле, то погод-
ный фактор не является 
определяющим.

— На чем хотелось бы 
акцентировать внима-
ние накануне 45-летия 
ОАО «Минскжелезобе-
тон»? Ваши пожелания 
коллективу.

— Еще работают те, кто 
помнит первые годы ста-
новления предприятия: 
как было трудно, не хвата-
ло элементарных вещей, 
условий, возможностей, 
какие были ограниченные 
номенклатурные группы… 
Сегодня тысячи позиций и 
безграничные возможно-
сти — это надо понимать и 
ценить.

Хотелось бы сохранить 
динамику развития и пре-
емственность поколений. 
Акционерное общество и 
создавалось для того, что-
бы каждый был заинтере-
сован в результатах труда 
и успехе общего дела.

Здоровья и благополу-
чия всему коллективу на-
шего уникального пред-
приятия, мира — семьям, 
преданных друзей, жела-
ния реализоваться в про-
фессии и получения от 
этого морального и финан-
сового удовлетворения.

работающих. Здесь плани-
руем развивать производ-
ство вентблоков, свай, плит 
пустотного настила, колец и 
крышек колодцев.

— На сегодня вибро-
прессовка немногим 
уступает сборному же-
лезобетону, что говорит 
о правильности выбран-
ного когда-то направле-
ния. Сайт МЖБ дает воз-
можность определиться, 
оплатить и оформить до-
ставку всего необходи-

ный на базе ЗСК. Ранее он 
работал сугубо на нужды 
предприятия, теперь ока-
зывает услуги сторонним 
организациям по поставке и 
выгрузке цемента и щебня. 
Весь процесс рассчитываем 
сделать более технологич-
ным и нарастить объемы.

Продолжается модерниза-
ция производственных мощ-
ностей завода пустотных из-
делий. Речь идет не только 
об освоении новых номен-
клатурных групп и наращи-

мого для строительства и 
благоустройства индиви-
дуального жилого дома. 
И даже получить скидки!

— Продукция востребо-
вана, с начала года нарас-
тили объемы на 184,5 про-
цента. Работаем без вы-
ходных. Периодически об-
новляем парк форм, выво-
дя на рынок мелкоштучную 
плитку с новым рисунком. 
Планируем освоить иные 
виды вибропрессованных 
изделий: широкоформат-
ные, с микрофаской.

В прошлом году рост по 
вибропрессованной продук-
ции составил 129,7 процен-
та и по керамзитобетонным 
блокам –112,6 процента. 
Результаты работы по этому 
направлению за два месяца, 
наличие заказов на второй 
и третий кварталы вселяют 
уверенность, что и в этом 
году сработаем с плюсом.

— «Минскжелезобетон» 
– не экспортно ориенти-
рованное предприятие, 
однако его продукция вос-
требована и за границей.

— В целом изделия на 
экспорт идут, как прави-
ло, с минимальной рента-
бельностью для получения 
валюты на приобретение 
бортоснастки и комплекту-
ющих. На железобетоне за-
работать сложно.

В прошлом году экспорт 
составил 343 тыс. долларов 
США (рост 140 процентов к 
2018-му). Порядка 88 про-
центов от общего объема 
поставок — это отгрузки 
автотранспортом в Россий-
скую Федерацию (Подмо-
сковье, Калуга, Тула, Сама-
ра, Калининград, Новгород 
и т.д.) вентблоков, а также 
лестничных маршей, площа-
док, ступеней и проступей. 
В Литву и Латвию отправля-
ли по железной дороге ке-
рамзитобетонные блоки.

На этот год запланирова-
ли рост экспорта к 2019-му 
на 103,6 процента.

— Интересно наблю-
дать, как легко и ком-
петентно руководители 
строительных предприя-
тий могут переключиться 
на тему сельского хозяй-
ства, когда в их составе 
есть сельхозуправления.

— СПФ «Агрострой» 
стал частью акционерного 
общества в 2004-м как от-
сталое, убитое хозяйство, 
находящееся на последних 
позициях в Червенском 
районе и остро нуждающе-
еся в оздоровлении.

силы на 25 процентов. Се-
годня оно плюсует по всем 
позициям: сборному желе-
зобетону, металлоконструк-
циям и другим позициям. 
И продолжает прирастать 
новыми направлениями, к 
примеру, развиваем про-
мышленные серии. Запу-
стили в начале года новую 
линию по производству 
колонн и свай на девятом 
пролете, где раньше фор-
мовали сугубо плиты пу-
стотного настила. Здесь же 
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По словам замести-
теля главного инже-
нера СУ-73 Сергея 
Рашидова, стоимость 
проекта составила по-
рядка 90 млн руб. По-
мимо всего прочего он 

включает в себя вынос и замену 
инженерных сетей, а также ре-
конструкцию проблемных участ-
ков ливневой канализации. Сюда 
же входит переустройство кон-
тактной сети для электротранс-
порта, устройство наземных пе-
шеходных переходов. Движение 
пешеходов на перекрестках бу-
дет упорядочено: семь нынешних 
наземных переходов превратятся 
в пять, но оптимальных.

метила директор ГК «А-100 
Девелопмент» Светлана 
Шевлик. — Надеемся, что и 
другие застройщики будут 
подходить к этому процес-
су со взглядом в будущее, 
а не с оглядкой на прошлое. 
Мы создаем эстетичные и 
функциональные простран-
ства, потому что верим: 
красивая среда формирует 
красивого человека.

ФОТО НАТАЛЬИ ЩИТНИКОВОЙ

учеников 1 сентября 2020 
года. Проект разработан 
экспертами из Европы, 
России и Беларуси с целью 
сделать образовательный 
процесс максимально ин-
тересным и эффективным. 
Застройщику она обо-
шлась в 20 млн долларов.

Увиденное, действитель-
но, потрясает буквально 
с первых шагов: прозрач-
ные классы, творческие 
мастерские, антистресс-
зоны, рекреации, напол-
ненные развлекательными 
и научными скульптурами. 
Отдельное восхищение — 
спортивно-оздоровитель-
ным комплексом с двумя 
бассейнами, сауной, тре-
нажерным и хореографи-
ческим залами, кафе и про-
сторным холлом для посе-
тителей. Спортивный центр 
спроектирован таким об-
разом, чтобы в нем могли 
заниматься и школьники, и 
жители Новой Боровой.

Комплекс состоит из че-
тырех корпусов — блоков 
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НАТАЛЬЯ ХАЦКЕВИЧ

начальной и средней шко-
лы со своими входами, ад-
министративного корпуса 
и территории обществен-

можно попасть из четырех 
разных мест. Свои терра-
сы, в частности, получили 
кафе и библиотека.

дартов, застройщик «А-100 
Девелопмент» формиро-
вал новое качество про-
странства, веря, что имен-
но в креативной среде 
ребенок с большей веро-
ятностью раскроет в себе 
таланты и способности.

Полагая, что воплотить 
подобный проект под силу 
только профессиональ-
ному подрядчику, имею-
щему опыт возведения 
учреждений образования, 
«А-100 Девелопмент» от-
дал предпочтение ОАО 
«Стройтрест № 4». «Если 
бы сегодня встал вопрос, 
кому доверить строитель-
ство очередного объекта, 
то мы однозначно выбрали 
Филиал СУ-26, — призна-
ется руководитель проекта 
Алексей Селюн. — Иска-

чай, когда не можешь бо-
роться — возглавь. Здесь 
же школьные доски, клас-
сы под открытым небом. 
Оборудованы площадки 
для изучения астрономии, 
физики, основ безопасно-
сти и ПДД.

Погонять мяч можно на 
двух полях с искусственным 
покрытием для юниорского 
футбола и мини-футбола. 
Рядом — площадка со спе-
циальным покрытием для 

ли взрослого, професси-
онального подрядчика, с 
традициями и опытом по-
добного строительства. 
Нам импонирует, что орга-
низация использует гибкие 
современные подходы к 
работе; много молодежи, 
с которой ты работаешь 
на одной волне; сохране-
но старшее поколение, 
способное организовать 
нормальный строительный 
процесс и обеспечить со-
ответствующее качество».

Территория школы зани-
мает 4,6 га. Часть ограж-
дения предназначена для 
реализации творческих 
задумок школьников через 
граффити — это тот слу-

ных пространств.
Среди важных отличий 

— террасы и эксплуатиру-
емая кровля, на которую 

Создавая первую в стра-
не школу в нестандартной 
стилистике с использова-
нием европейских стан-

игры в волейбол, баскетбол и 
теннис. Есть также рампа для 
скейтбординга и workout-
зоны с тренажерами.

С наступлением весны и 
благоприятных погодных 
условий застройщик начал 
проводить работы по озе-
ленению территории шко-
лы. Здесь будут высажены 
лиственные и хвойные де-
ревья, многолетние декора-
тивные травы и вьющиеся 
растения, а также разбиты 
многочисленные газоны, в 
том числе на террасах.

Еще три школы будут по-
строены в Новой Боровой в 
течение пяти-семи лет. Сей-
час проектируется вторая, 
где будет реализована эколо-

гическая тема-
тика и приме-
нены «зеленые» 
решения.

— Для нас 
важно пода-
вать пример в 
строительстве 
не только жи-
лья, но и со-
циальных объ-
ектов, — от-

Уникальный проект 
за 18 месяцев 
с опережением 
нормативных сроков 
реализовал 
Филиал СУ-26 
ОАО «Стройтрест № 4».

Школа № 1 
на 1020 мест 
в д. Копище 
примет своих 

В Минске продолжается строи-
тельство 1-го городского кольца, 
и неудобства с этим связанные 
первыми ощущают транспортни-
ки и автомобилисты. И только 
осознание, что все это временные 
трудности, немного добавляет 
оптимизма. А по-
строенные совре-
менные развязки и 
новые улицы только 
укрепляют его. Не-
давние изменения в 
движении по улицам 
Толстого и Москов-
ская, где идет стро-
ительство эстака-
ды, – один из таких 
примеров. Для автомобилистов 
этот участок всегда был сложным 
в плане пробок в час пик. Строи-
тели обещают, что после рекон-
струкции транспортные потоки 
разойдутся и ездить станет ком-
фортнее.

«По ул. Толстого останется три 
полосы движения в каждом на-
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Развязка близко
НАТАЛЬЯ ЩИТНИКОВА правлении, но добавятся поло-

сы разгона и торможения. Раз-
грузятся направления в сторону 
вокзала и ул. К.Цеткин, а на пр. 
Дзержинского можно будет ехать 
по прямой по 1-му кольцу», – го-
ворит представитель СУ-73 ОАО 
“Трест №15 «Спецстрой»” Сергей 
Малащицкий.

Опытный прораб, он 
строит дороги и раз-
вязки больше пят-
надцати лет. 
Р е к о н с т р у к -
цию проспекта 
Дзержинского 
прошел от а до я. 
Под началом Ма-
лащицкого трудится 
полторы сотни человек, 

в сезон их будет вдвое больше. 
Сезон у дорожников начинается 
в апреле, когда оттаивает почва и 
можно производить земляные ра-
боты. В этом году зима сыграла в 
их пользу, работы шли непрерыв-
но, но говорить о более ранних 
сроках ввода объекта пока не при-
ходится. Все идет по графику.

Третья оче-
редь строительства 1-го город-
ского транспортного кольца на 
участке от пр. Дзержинского до 
ул. Толстого включает в себя ав-
тодорожный путепровод (потом 
он будет съездом с пр. Незави-
симости на ул. Толстого), рекон-
струкцию улиц Толстого и Мо-

сковской и новое строительство 
улицы 1-е городское кольцо.

Достаточно сложная конструк-
ция – эстакада над ул. Толстого. 
Длина ее 136 м, высота – 4,5 м. 
Пролетные строения эстакады 
будут готовы к 3 июля, тогда же 
планируется открыть движение по 
ул. Толстого. Тем временем про-
должатся работы на путепроводе. 
Здесь будут наносить асфальто-
вое покрытие, устраивать тротуа-
ры для пешеходов, устанавливать 
осветительные мачты. Ездить по 
нему начнем, когда будет введе-

но в эксплуатацию 1-е городское 
кольцо. А это не раньше 2021 года.

К концу нынешнего года новый 
облик примет и ул. Московская. 
Расширится ее проезжая часть за 
счет территории, где находилось 
здание ДОСААФ. В этом месте по-
строят пятипролетный железнодо-
рожный путепровод. Под ним под 
прикрытием пятиметровых под-
порных стен пройдет 1-е городское 
кольцо. Что касается гимназии 
№41, то здание останется и будет 
защищено противошумной стеной.

Прораб Александр Паремский
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НАТАЛЬЯ ХАЦКЕВИЧ

Историческая справка
Совхоз «Руденский» образован в 1960 году путем слияния 5 хозяйств Пуховичского 

района. Численность работающих достигала 1750 человек. Поголовье КРС приближа-
лось к 4000. Здесь же выращивали свиней, табун лошадей насчитывал 850 голов.

Хозяйство неоднократно меняло свою принадлежность и направления деятельности. 
В 60-х в «Руденском» получали неплохие урожаи картофеля, позже переключились на 
овощеводство, в 80-х активно разбивали сады.

Сейчас сельхозуправление специализируется на животноводстве и растениеводстве.

Сегодня сложно ска-
зать, что было бы, если 
бы в 2004-м хозяйство не 
присоединили к УП «МИН-
СКМЕТРОСТРОЙ». Тогда 
оно находилось на послед-
них позициях в районе и по-
степенно угасало. Сегодня 
— в числе лидеров и, как 
отметил представитель Пу-
ховичского райисполкома 
Денис Широкий, уверенно 
стремится вверх, обходя 
соседей по надоям, приве-
сам и урожайности.

Показательным был 
прошлый год. Готовясь к 
юбилейной дате, сельча-
не сделали себе подарок: 
второй год подряд вышли 
на вторую позицию среди 
16 хозяйств Пуховичского 
района по намолоту зерно-
вых и зернобобовых куль-
тур, собрано рекордное 
количество — 4857 тонн. 
Уродили рапс и сахарная 
свекла, заготовлено до-
статочно кормов для обе-
спечения сбалансирован-
ного питания животных.

Приглашая на сцену луч-
ших из лучших, директор 
«Руденского» Игорь Бобе-
ренко справедливо отме-
тил, что «… только от нас 
теперь зависит, насколько 

ПСУ «Руденское» УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ» — 60 летПСУ «Руденское» УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ» — 60 лет

Кто на земле главный
Вы делаете то, что многим не под 
силу – эти слова стали главным 
лейтмотивом праздничного меропри-
ятия, посвященного юбилею произ-
водственного сельскохозяйственного 
управления «Руденское». Поздрав-
ления, цветы, подарки и концертные 

номера  принимали те, кто своим 
ежедневным трудом обеспечивает 
продовольственную безопасность 
нашей страны – животноводы, по-
леводы, механизаторы, операторы 
машинного доения… – простые люди, 
беззаветно преданные родной земле.

какую отдачу дает земля, 
если к ней относиться по-
хозяйски: в 1961 году уро-
жайность зерновых состав-
ляла 8,8 ц/га, в 2020-м – 
35,7. То же в разрезе надо-
ев: 1869 кг молока получали 
в среднем от одной коровы 
в 1961-м, сейчас – 5277 кг. 
Устойчивая кормовая база, 
сбалансированность раци-
она, использование интен-
сивных пастбищ и увеличе-
ние качества и количества 

хорошо мы будем жить и 
работать – все необходи-
мое для этого есть».

Несложно проследить, 

дывается и серьезно в 
развитие своего сельхоз-
управления. Ежегодно 
приобретается техника, 
механизмы, оборудование 
для ферм. На подходе со-
временный зерносушиль-
ный комплекс, обеспечи-
вающий в сезон быструю 
переработку зерна и его 
сохранность. Вовремя за-
купаются химикаты, каче-
ственный посевной мате-
риал, ГСМ. Не инвестируя, 

поголовья суммарно рабо-
тают на результат.

Естественно, «МИН-
СКМЕТРОСТРОЙ» вкла-

результата не будет.
Строители помогают, но 

не подменяют: на месте 
виднее, где, что и как вы-
ращивать, чем удобрять и 
кормить, как сохранить и 
приумножить.

Поздравляя коллектив 
«Руденского» и награждая 
лучших работников, за-
меститель генерального 
директора УП «МИНСКМЕ-
ТРОСТРОЙ» Олег Бойчук 
акцентировал внимание 
участников торжества на 
перспективах, открываю-
щихся перед хозяйством: 
в этом году планируется 
начало строительства со-
временного животновод-
ческого комплекса, кото-
рый существенно укрепит 
позиции ПСУ в районе. 
Задача сельчан — грамот-
но всем распорядиться и 
максимально технологично 
использовать имеющиеся 
сельхозугодья.

С праздником, руденцы!

Спасибо за труд! Директор ПСУ «Руденское» 
Игорь Боберенко принимает поздравления 
от заместителя генерального директора 
УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ» Олега Бойчука

По информации директора Де-
партамента контроля и надзора 
за строительством Госкомитета по 
стандартизации Республики Бе-
ларусь Игоря Гусева, в 2019 году 
было промониторено 7743 строи-
тельные площадки, 69 процентов 
из них не соответствовали уста-
новленным требованиям по содер-
жанию. По результату Госстрой-
надзором выдано 9127 рекомен-
даций по устранению нарушений, 
1284 физических и юридических 
лица были привлечены к админи-
стративной ответственности.

Среди распространенных нару-
шений — установка нестандарт-
ных ограждений, низкая культура 
и организация производства ра-
бот, нарушения по складирова-
нию строительных материалов, 
отсутствие контейнеров для от-

Пресс-конференцииПресс-конференции

Может ли стройка стать 
добрым соседом?

Представители ГПО «Минскстрой» приняли участие в обсуждении 

актуальной темы содержания строительных площадок.

СОБ. ИНФ. ходов и несвоевременный вывоз 
строительного мусора.

Введение заявительного прин-
ципа информирования орга-
нов Госстройнадзора о нача-
ле ведения строительных ра-
бот не лучшим образом ска-
залось на организации стро-
ительных площадок, считает 
начальник инспекции Де-
партамента контроля и над-
зора за строительством по 
г. Минску Александр Черни-
ков. Редкая стройка сегодня 
начинается с обустройства 
стройплощадки так, как это 
положено. С начала года 
столичным Госстройнадзором 
выдано 255 предписаний по со-
держанию стройплощадок, 37 
должностных лиц привлечены к 
ответственности.

В числе первопричин названа 
экономия подрядными организа-

циями денежных средств, преду-
смотренных в сметах на времен-
ные здания и сооружения, а также 

заложенных в расценки на вывоз 
мусора и услуги генподрядчика.

— Целевому расходованию 
средств на организацию строй-
площадок можно поучиться у УП 
«МИНСКМЕТРОСТРОЙ», — счита-
ет Игорь Гусев. — Это предприя-

организации строительных пло-
щадок в столице.

Свой вариант ответственного 
отношения к исполнению долж-
ностных обязанностей, в том чис-
ле соблюдению норм и правил 
охраны труда, предложил заме-
ститель главного инженера ОАО 
«Трест № 15 «Спецстрой» Андрей 
Гудков: с прошлого года в тресте 

введена система оценки 
деятельности работни-
ков, предусматривающая 
штрафные санкции за кон-
кретные нарушения — и 
ситуация стала меняться.

Много внимания содер-
жанию стройплощадок 
уделяют в ОАО «Строй-
трест № 1». Однако не 
всегда все зависит от 
строителей. Заместитель 
генерального директора 
Александр Русин привел 

примеры, когда работы прихо-
дится вести в крайне стесненных 
условиях, и организовать строй-
площадку по всем принятым ка-
нонам просто невозможно.

— Достаточно сложно содер-
жать в порядке линейные объ-

екты, протяженные, с несколь-
кими въездами, — включился в 
разговор заместитель генераль-
ного директора ГПО «Минск-
строй» Дмитрий Гуриненко,  от-
метив справедливость критики 
в адрес строителей и поблаго-
дарив за высокую оценку работы 
УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ» в 
этом направлении. — Организа-
ции ГПО «Минскстрой» предпри-
нимают меры для обеспечения 
высокой культуры строительного 
производства и труда: прово-
дятся конкурсы на лучшую стро-
ительную площадку, обучающие 
семинары по применению со-
временных средств организации 
безопасного ведения работ на 
стройке, проверки строительных 
площадок представителями объ-
единения и в составе городских 
мобильных групп, — пояснил 
Дмитрий Васильевич. — Кроме 
того, в контракте каждого ру-
ководителя «Минскстроя» есть 
пункт, касающийся санитарного 
состояния строительных пло-
щадок. Где есть контроль, есть 
и порядок. Как на объектах, на-
пример, ОАО «МАПИД».

Минску как столице европей-
ского государства пора стать 
городом с высокой культурой 
строительного производства.

тие является ежегодным 
победителем конкурсов 
по высокой культуре про-
изводства и примером 

Галина Адамсон, главный бухгалтер

Иван Поддубоцкий,  тракторист

Слева направо: Таисия Лапко, начальник отдела 
кадров, и Алена Скавыш, председатель 

РО ОО «БРСМ» Пуховичского района
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ВИОЛЕТТА ГУЗИНО,
РУКОВОДИТЕЛЬ ПРЕСС-СЛУЖБЫ МИНСКОГО ГОРОДСКОГО 

ОБЪЕДИНЕНИЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ПРОФСОЮЗОВ

Подведены  итоги  смотра-конкурса 

НАТАЛЬЯ ХАЦКЕВИЧ

На VIII Съезде Федерации профсоюзов 
Беларуси председателем избран Михаил Орда, под-
ведены итоги работы профсоюзов за пять лет и опреде-
лены основные направления работы на будущее. В рабо-
те съезда принял участие Президент Республики Бела-
русь Александр Лукашенко. Глава государства отметил 
высокую роль профсоюзного движения в нашей стране, 
а также высказал мнение относительно выдвигаемых 
инициатив и требующих решения вопросов.

Создание профсоюзов в частном 
секторе экономики

Сейчас в столицы всего 135 первичных профсоюзных 
организаций строительного профиля — около 37 тысяч 
человек, включая студентов и пенсионеров. Это люди, 
интересы которых профсоюзы защищают. Работа по соз-
данию первичных профорганизаций продолжится. Стоит 
отметить, что только в 2019 году в строительной отрасли 
по городу создано 17 профсоюзных организаций.

В приоритете — образование первичных профсоюз-
ных организаций на частных предприятиях. На это осо-
бое внимание обратил Глава государства. Здесь есть 
некоторые сложности. Случается, руководство частных 
предприятий настроено против создания профсоюз-
ной организации, не до конца понимая, что профсоюз 
выступает как социальный партнер, поскольку все во-
просы предпочитает решать в конструктивном диалоге. 
Бывает, что профсоюз воспринимают исключительно 
как развлекательный, культурно-массовый сектор, но 
это далеко не так. Ведется серьезная коллективно-до-
говорная работа, много внимания уделяется охране 
труда. Это не только защита работников, но и в какой-
то степени подсказка нанимателю: как сделать условия 
труда на производстве лучше — от этого выигрывают и 
работники, и наниматель.

Пенсионная реформа
Защита интересов пенсионеров является важнейшим 

направлением, как для государства, так и для профсою-
зов. Федерация профсоюзов давно выступает за внесе-
ние изменений в пенсионное законодательство. И это та 
инициатива, которую Президент на съезде поддержал. 
Сегодня действует уравнительный принцип, что, на наш 
взгляд, неправильно и несправедливо. Механизмы на-
числения пенсии должны мотивировать людей работать 
лучше, расти профессионально. Каждый человек впра-
ве рассчитывать, что его пенсия будет соответствовать 
трудовым заслугам.

Также неоднократно затрагивалась тема начисления 
пенсий тем, кто продолжает работать на заслуженном 
отдыхе — здесь есть определенный дисбаланс. Чело-
век продолжает работать, отчисляет один процент от 
своей заработной платы, наниматель платит за него 
взносы в Фонд социальной защиты населения, но при 
этом пенсия не пересчитывается…

О предприятиях-банкротах
Сегодня в стране нет механизмов, которые позволили 

бы вернуть, компенсировать работникам хотя бы частич-
но их заработок. Люди оказываются в очень сложной си-
туации, лишившись работы, не получив заработную пла-
ту, потеряв часть своего страхового стажа, влияющего 
на размер пенсии.

В связи с тем, что рынок труда стремительно меняет-
ся, одни предприятия закрываются, появляются новые, 
проходят процессы модернизации и реструктуризации, 
именно сегодня требуется совершенствование законода-
тельства в данном вопросе. Вместе с Министерством эко-
номики, Министерством финансов Федерация профсою-
зов разработала концепцию обязательного страхования 
от невыплаты зарплаты при банкротстве организаций.

Охрана труда
В 2019 году производственный травматизм вырос по 

отношению к 2018-му. Усиление работы по профилакти-
ке производственного травматизма остро стоит перед 
профсоюзами.

Мы видим, что основными причинами травматизма 
со смертельным исходом являются: невыполнение на-
нимателями должностных обязанностей по созданию 
здоровых и безопасных условий труда; нарушение са-
мими потерпевшими трудовой дисциплины, требований 
правил охране труда; допуск потерпевших к работе без 
обучения и проверки знаний по вопросам охраны труда.

Также среди причин травмирования работников – не-
достатки и износ оборудования, эксплуатация неис-
правных и устаревших машин и механизмов, несовер-
шенство технологических процессов.

Звездой по жизни можешь ты не быть,
блистать на сцене в этот день обязан…

А ну-ка, парни!А ну-ка, парни!

На волне прекрасного весеннего настроения в ОАО «МАПИД» 
прошел конкурс «Мистер Икс-2020». Молодые люди, предста-
вители десяти подразделений общества, состязались в знании 
истории, остроумии, природной одаренности, физической 
подготовке и креативности.

Арсений
Л

еончик

Мисс МАПИД и Мистер 
ИКС — одни из самых 
интересных конкурсов, 
которые на протяжении 
многих лет проводит МА-
ПИД. Это всегда шоу: 
яркое, интересное, каче-
ственно сделанное, на-
долго оставляющее при-
ятное послевкусие.

Всякий раз удивляет, 
как талантлив МАПИД. На 
сцену выходят обычные 
парни и девушки, многие 
в первый раз, и показы-
вают интересные номера, 
импровизируют, танцуют, 
поют, декламируют — и 
такая гордость за ребят, 
за строителей!

На этот раз великолеп-
ную десятку составили:

Виталий Великий, ма-
стер завода КПД-1;

Антон Плескацевич,
прораб СУ-207;

Виктор Гузанов, инженер 
конструкторского отдела 
проектного управления;

Иван Сергиенко, ма-
стер УММ;

Владислав Швед, мон-
тажник СУ-206;

Арсений Леончик, сто-
ляр-станочник СУ-204;

Артем Выскварко, ин-
женер-энергетик СУ-205;

Иван Синявский, воспи-
татель общежития № 7 ЖКУ;

Антон Новик, оператор 
ЭВМ УМСР-154;

Роман Альхименок,
маляр-штукатур-плиточ-
ник-облицовщик СУ-203.

Конкурс на-
чался тра-
д и ц и о н н о 
с визитки, 
но тем он 
и хорош, 
что с го-
дами даже 
п р и в ы ч -
ные слагае-
мые меняются. 
На этот раз участникам 
предлагалось не толь-
ко выгодно подать себя в 
контексте «Я и МАПИД»,
но и предложить интерес-
ную идею или проект во 
благо предприятия и кол-
лектива. И понеслось… от 
создания мапидовской ко-
манды по флерболу (Антон 
Плескацевич) и новой кон-
струкции стеновой панели 
(Виктор Гузанов) до отра-
жения ковбойского стиля 
и футуризма в спецодежде 
этого сезона (Роман Аль-
хименок) и сдачи напрокат 
большегрузной строитель-
ной техники под проведе-
ние свадеб и фуршетов 
(Иван Сергиенко)… Пред-
ставитель завода КПД-1 
рискнул инициировать на 
один день в качестве по-

корпусом. Мне почему-то 
кажется, что это будет по-
лезнее для заводчан, не-
жели руководства, хотя 
выступавший на этот счет 
имел свою точку зрения.

Решение кадровой про-
блемы предложил Иван 
Синявский — это воспита-
ние будущих строителей, 
что называется, с младых 
ногтей, из мапидовских 
семей. Такая ненавязчивая 
профориентация: с первых 
лет жизни — в строители.

Не обошлось, конечно, 
и без упал-отжался – тра-
диционного испытания 
для ребят. Надо признать, 
что физическая подго-

о комедии «Укрощение 
строптивого» (Антон Но-
вик), порадовал вокаль-
ными возможностями Ар-
тем Выскварко, а фокусы 
от Владислава Шведа 
вызвали восторг у детво-
ры. Иван Сергиенко про-
демонстрировал хорошее 
чувство юмора, высту-
пление Арсения Леончи-
ка прошло под девизом 
«Служу МАПИДу!».

Максимально убедите-
лен был Виктор Гузанов в 
образе инженера по охране 
труда: его форму подачи 
информации — экспрес-
сивно, в стихах — следует 
брать на вооружение отде-
лам по ТБ.

Товарищ! Учи безопасности 
                                      правила 
—Сделай над собою такое 
                                        усилие.
На стройке важны реальные        
                                            знания,
А потом — подпись в журнале 
                     напротив фамилии!
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Антон Плескацевич

лезного эксперимента 
поменять местами рабо-
чий класс с директорским 

товка у всех отменная, 
многие служили в армии, 
кто-то даже в ВДВ (ре-
спект Виктору Гузанову). 
«Холостяцкое утро» состо-
яло из зарядки (отжаться, 
присесть, попрыгать на 
скакалке), приготовления 
завтрака (чистка картош-
ки) и облачения в мапи-
довскую спецодежду – 
время фиксировалось, за 
ошибки снимались баллы. 
Кстати, лучший результат 
показал Иван Сергиен-
ко, вторым пришел Роман 
Альхименок, третьим – Ви-
талий Великий.

Основательно взбо-
дрившись, ребята присту-
пили к испытанию интел-

Завершил вечер 
творческий конкурс. 
Надо отдать должное 
организаторам, отделу 
культуры ОАО «МАПИД» 
и отделу по работе с мо-
лодежью, нацелившим 
ребят на максимальное 
раскрытие талантов в 
различных амплуа. Лати-
но от Виталия Великого 
был великолепен, «Ода 
Женщине» в исполнении 
Романа Альхименка по-
корила не только жен-
ское жюри, замес бетона 
по-челентановски навеял 
приятные воспоминания 

А как хорош был Чарли в 
исполнении Ивана Синяв-
ского! Не промолвив даже 
слова — он все сказал… и 
был признан жюри по сум-
ме набранных баллов Ми-
стером ИКС-2020.

Что известно об Ива-
не Михайловиче?! Самое 
главное — он холост. Де-
вушки на выданье, обра-
тите внимание! И учите 
белорусский. Иван Ми-

хайлович говорит 
только на род-
най мове, при-
чем очень сочно. 
Имеет высшее 
культурное обра-
зование, пробо-
вал себя и весьма 
успешно в роли 
актера, режиссе-
ра и сценариста. 

О ч е н ь 
ярок на 
сцене и 
п р и я т е н 
по жизни. 

С приходом в 
общежитие № 

7 в качестве вос-
питателя жизнь 

там измени-
лась в лучшую 
сторону — на-
глядный при-
мер креатив-
ного подхода 
к исполнению 

своих должност-
ных обязанностей 

или, возможно, тот 
случай, когда работа, 

являясь хобби, приносит 
только удовольствие.

По итогам соревнований 
каждого Мистера нашла 
своя номинация и награда, 
в том числе от председате-
ля Фрунзенской районной 
организации РОО «Белая 
Русь» Игоря Тимашиши-
на. Не было проигравших, 
расстроенных, было ощу-
щение праздника, кото-
рый еще долго оставался с 
участниками, болельщика-
ми и членами жюри.

Законность и уважение — 
девиз профдвижения

лектуальному. На выбор 
предлагалось несколько 
тем: МАПИД, спорт, музы-

ка, девушки и история. По-
нятно, что наших парней 
трудно поставить в тупик. 
Разве что портретом Ната-
ши Королевой… Но здесь 
все более-менее понятно: 
другое время – иные пред-
почтения. Зато они ловко 
щелкали вопросы по исто-
рии, угадывали с первых 
нот музыкальные компо-
зиции, определяли спор-
тивных лидеров и даже 
такие женские штучки как 
спонжи и термобигуди их 
не выбили из колеи. Од-
ним словом, молодцы!
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1. Нашатырный 
спирт против на-
секомых.

Надо дoбавить в 
1 л воды 100 мл на-
шатыря и промыть 
этим раствором всю 
кухонную мебель. 
Не стоит опасать-
ся cпецифического 
«аромата», он уйдет 
за несколько минут, 
а «квартиранты» 
будут ощущать его 
еще долго и забудут 
дорожку в ваш дом.

Еще нашатырь 
поможет от кома-
ров и мошек во 

время пикника на 
природе. Достаточ-
но сбрызнуть место 
отдыха этим сред-
ством, и покой вам 
будет обеспечен.

2. Нашатырный 
спирт на даче.

Любителям вы-
ращивать цветочки, 
помидорчики и про-
чие культуры следу-
ет обратиться за по-
мощью к нашатырю. 
Любят его также в 
качестве подкормки 
лилии, клематисы, 
геpань, огурцы. До-
статочно в 4 л воды 
растворить 50 мл 
нашатыря, и ваши 

растения вас отбла-
годарят своим здо-
ровым видом.

3. Мытье окон.
Чтобы дольше со-

хранить оконные 
стекла чистыми и 
легче их отмыть по-
том от загрязнения, 
уже чистое стекло 
протирают смесью 
воды (30 частей), 
глицерина (70 ча-
стей) и нескольких 
капель нашатырно-
го спирта. Стекла, 
обработанные та-
ким образом, мень-
ше загрязняются: 
вместе с глицери-
новой пленкой лег-

ко смывается осев-
шая на ней грязь.

4. Как отбелить 
белье.

Н а ш а т ы р н ы й 
спирт – отличный 
отбеливатель. При 
стирке льняных или 
хлопковых изделий 
или замачивании, 
влейте в мыльную 
воду 5-6 ст. ложек на-
шатырного спирта.

Для отбеливания 
шерстяных и шелко-
вых вещей, приго-
товьте такой раствор:

12 ст. ложек воды, 
8 ст. ложек соли, 
50 г  порошка, 3 ст. 
ложки перекиси во-

дорода, 30 мл на-
шатырного спирта. 
Замачивается на 4 
часа, при темпера-
туре 40 градусов.

5. Борьба с тлей.
На ведро воды 

берется 2 ст. ложки 
нашатырного спир-
та и добавляется 
немного стираль-
ного порошка (для 
лучшего прилипа-
ния) — этим рас-
твором обрабаты-
ваются растения.

6. Как избавить-
ся от морковной и 
луковой мухи.

Самый простой 
способ – это обра-

ботка грядок сла-
бым раствором ам-
миака (max концен-
трация аммиака 0,1 
%). Можно исполь-
зовать нашатырный 
спирт – 1 мл на 5 
литров воды.

7. Незаменимый 
помощник для борь-
бы с медведкой.

Разводим наша-
тырный спирт в со-
отношении 10 мг на 
10 литров воды и под 
каждый кустик рас-
сады выливаем по 
поллитровой баночке 
раствора — все: и с 
рассадой, и с урожа-
ем, но без медведки.
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ЛИЛИЯ ЦВЕТКОВА, 6-Я ПОЛИКЛИНИКА

Использование Использование 
текста текста 

и фотографий и фотографий 
запрещено без запрещено без 

письменного письменного 
разрешения разрешения 

редакции.редакции.

ЭМИЛИЯ ГУСАР,
36-Я ПОЛИКЛИНИКА

При любом чрезвычайном про-
исшествии жизненно необходимо 
в кратчайшие сроки овладеть со-
бой: взять под контроль как мыс-
ли, так и тело. Итак, простые при-
емы одержать верх над ситуацией.

1.    Анализ
Не пускайте мысли на само-

тек, сосредоточьтесь на анали-
зе происходящего. Постоянно 
задавайте себе вопросы: что 
происходит, что я делаю, кому 
я должен помочь? Как правило, 
стремление спасти близких мо-
ментально выводит  из ступора 
и заставляет действовать.

2.  Контроль над ситуацией
В чрезвычайной обстановке важ-

но контролировать процесс, в ва-
ших действиях должна быть осоз-
нанность. Выполняйте то, что счита-
ете нужным. Главное — не медлить.

3.    Дыхание
Контроль над каким-то про-

цессом снижает уровень стрес-
са и напряженности. Если в 
сложившейся обстановке вы 
не знаете, что нужно предпри-
нять, самое простое, что можно 
подчинить контролю – это свое 
дыхание. Как правило, во вре-
мя стресса дыхание сбивается, 
сердцебиение учащается, тело 
напрягается, растерянность 
усиливается.  Поэтому нуж-
но сделать несколько глубоких 
вдохов и выдохов: размеренное 
дыхание поможет быстрее успо-
коиться и справиться с паникой.

4.    Синий цвет
Чтобы подавить приступ паники 

можно прибегнуть к следующему 
психологическому приему: нужно 
хоть на мгновение представить 
пятно синего цвета или посмо-
треть на голубое небо, если есть 
такая возможность. Синий цвет 
имеет способность успокаивать и 
расслаблять нервы.

5.    Позитивные эмоции
Попытайтесь подумать о чем-

нибудь приятном, улыбнитесь 
или пошутите через силу: это по-
может разрядить нервы и выве-
сти мысли из состояния безыс-
ходности. Вспомните о том, как 
все голливудские супергерои 
и спасатели с помощью юмора 
успокаивают пострадавших.

 6.    Взгляд с высоты
Чтобы эмоции ужаса и паники 

не довели до отчаяния, попробуй-
те абстрагироваться от ситуации 
и посмотреть на происходящее 
со стороны. Направьте свои мыс-
ли ввысь и представьте, что на-
блюдаете за ситуацией с высоты 
птичьего полета. Это поможет бы-
стрее выйти из замешательства и 
не поддаться стадному смятению.

Помните о том, что выживание 
в катастрофе – вопрос не одно-
го лишь везения. Дабы увеличить 
свои шансы остаться в живых, надо 
задумываться о своих действиях 
в чрезвычайной ситуации до того, 
как вы в ней окажитесь. Смодели-
руйте ваше поведение в той или 
иной экстремальной обстановке 
– это поможет в будущем быстрее 
справиться с паникой и приступить 
к своему спасению.

Берегите себя!

6 приемов, 
которые помогут 
справиться с 

паникой

АЛЕКСАНДР ДИЧКОВСКИЙ
В Минском городском двор-

це культуры состоялась 12-я 
церемония награждения побе-
дительниц городского этапа ре-
спубликанского конкурса «Жен-
щина года – 2019».

Среди 22 участниц – предсе-

датель первичной профсо-
юзной организации ОАО 
«УМ-79» Светлана Пла-
винская (на фото слева) 
и ведущий специалист по 
организационной работе 
и делопроизводству пер-
вичной профсоюзной ор-
ганизации ОАО «МАПИД» 
Наталья Молодянова (на 
фото справа).

Минская городская орга-
низация Белорусского профсо-
юза работников строительства и 
промстройматериалов искренне 
поздравляет милых дам с по-
бедой и восхищается их умению 
рационально совмещать работу, 
активную общественную дея-
тельность, воспитание детей и 
личностное развитие.

Поздравляем!

Нашатырный спирт: семь бед - один ответ

В турнире по боулингу на 
призы профсоюзной органи-
зации  УП «МИНСКМЕТРО-
СТРОЙ» и при участии пер-
вички ОО «БРСМ» приняли 
участие 12 молодежных ко-
манд метростроителей.

Тройка лидеров опреде-
лилась в нешуточной борь-
бе — это команды, пред-
ставляющие  управление 
механизации, завод желе-
зобетонных изделий и тон-
нельный отряд №1.

— Турнир по боулингу – от-
личный способ весело прове-
сти время и сплотить коллек-
тив. В процессе игры создается 
хорошее настроение, появля-

А только вперед!
И только все вместе!

ются азарт и командный дух. 
Такая активность делает отдых 
не только приятным, но и по-
лезным! – отметил участник 
турнира Юрий Мусиенко (на 
фото второй справа).

Турнир по на-
стольному теннису 
состоялся среди 
структурных под-
разделений ОАО 
«Стройтрест №1».

Призовые места 
по итогам состяза-
ний распредели-
лись следующим 
образом:

Мужчины:
1 место – Виктор Аникеев (АУ);
2 место – Игорь Мартуль (УСР);
3 место – Александр Селедец (СУ-16).
Женщины:
1 место – Татьяна Дрощик (СУ-4);
2 место – Наталья Головач (СУ-67);
3 место – Алла Жилянина (общежитие № 4).
У самого возрастного и многоопытного участника соревнований 

— Олега Филиповича — 4 место.
Благодаря стараниям организаторов участники турнира получили 

заряд энергии и положительные эмоции.

Соревнуются строители

На спортивно-оздорови-
тельной базе ФПБ «Ра-

томка» состоялся выездной пре-
зидиум Минского городского ко-
митета Белорусского профсоюза 
работников строительства и пром-
стройматериалов. В его работе 
приняли участие заместитель гене-
рального директора ГПО «Минск-
строй» Виталий Громыко и пред-
седатель первичной профсоюзной 

организаций Максим Барабанов.
Председатель Минского гор-

кома профсоюза Дмитрий Про-
свиряков обозначил основные 
положения, на которых необхо-
димо сконцентрировать работу 
— это выполнение Тарифного 
соглашения и коллективных до-
говоров, обеспечение условий 
охраны труда, ликвидация об-
разовавшихся задолженностей 
по профсоюзным взносам.

В ходе мероприятия были под-

ведены итоги выполнения Та-
рифного соглашения между ГПО 
«Минскстрой» и Минской город-
ской организацией профсоюза 
за 2019 год, выполнения коллек-
тивных договоров за 2019 года, 
рассмотрена практика работы 
первичных профсоюзных орга-
низаций и ряд других вопросов.

СОБ.ИНФ.

В центре внимания — социальное партнерство

Стоп-кадрСтоп-кадр
ПАВЕЛ ШКУРДЮК

Н а ч а л ь н и к  у ч а с т к а 
ОАО «927 УССР» Юрий Сид-
ляренок, ответственный за 
тепловое хозяйство органи-
зации, – мастер на все руки. 
Как говорят о нем в цехе, из 
любой «цацки» сделает сгон, 
бочонок или патрубок. А не-
давно наладил производ-
ство коробов утепления для 
запорной арматуры. Короб 
из оцинкованной стали с за-
щелками – идеально, если 
нужно что-то срочно отре-
монтировать в системе. Но 
самое главное – изобрете-
ние предотвращает потери 
тепла, а этот вопрос на кон-
троле энергонадзора.


